

FEUX DE FORÊT EN MÉDOC

Incendies : le sous-préfet défend l'action des pompiers

Lors des vœux à Lacanau, Fabrice Thibier, sous-préfet dans le Médoc, est revenu sur les incendies de l'été. Il a pris la défense des pompiers, dont l'action avait été critiquée

Julien Lestage

j.lestage@sudouest.fr

Lors de la cérémonie des vœux qui s'est déroulée à Lacanau, Fabrice Thibier, le sous-préfet de l'arrondissement de Lesparre-Médoc, a rendu un hommage appuyé à l'action des pompiers médocains et girondins. Le représentant de l'État est revenu sur les incendies de l'été en faisant une mise au point. « Sur un total de 120 départs de feu traités par les secours sur le territoire du Médoc, 117 n'ont concerné personne, même pas la presse. On a entendu parler des deux incendies de Vendays-Montalivet et Vensac-Grayan-et-l'Hôpital. Sur le plan national, on a entendu parler de celui de Saumos-Sainte-Hélène ».



Cet été, Fabrice Thibier (au centre), lors de l'incendie qui avait touché la commune de Vensac. ARCHIVES J. L.

« Les pompiers sont intervenus à leurs risques et périls »

Fabrice Thibier a alors commenté que « beaucoup de choses désagréables avaient été entendues sur l'action des pompiers. Si beaucoup de choses peuvent être des interprétations légitimes, parce que le feu inquiète, il faut aussi remettre tout cela en perspective ». Tout en rappelant que 30 000 hectares de forêts avaient brûlé en Gironde, « ce qui n'est pas une réussite », l'autre bilan mis en avant par le sous-préfet, « c'est zéro victime et quelques constructions détruites. Un résultat que l'on doit aux pompiers, qui sont intervenus à leurs risques et périls pour éviter que des drames ne se produisent ».

Lors des incendies qui se sont déroulés dans le Médoc, Fabrice Thibier s'était systématiquement déplacé sur le terrain, en prenant la responsabilité avec les secours et les élus des évacuations qu'il fallait mettre en œuvre. Le représentant a pu suivre l'ensemble des opérations.

Le contexte climatique

Rappelons que lors des incendies survenus sur l'ensemble du territoire girondin, des sylviculteurs avaient vivement critiqué les pompiers, en remettant en cause la stratégie opérationnelle de lutte contre le feu mise en place par le commandement. Une stratégie qui n'aurait pas été « suffisamment offensive, et reprochant aux pompiers d'avoir laissé les incendies se propager pour ne protéger que les habitations ».

En réponse à cette polémique, Fabienne Buccio, la préfète de la Gironde, avait pris la défense des soldats du feu pour dire « qu'ils avaient été à la hauteur de cette crise ». Elle avait aussi rappelé l'absence de victimes, les nombreuses évacuations mises en place (48 000 personnes), et un contexte climatique particulièrement défavorable avec 596 départs de feu sur tout le département.

Dans cette actualité feu de forêt, le Syndicat des sylviculteurs du Sud Ouest et la DFCI Aquitaine (association de Défense des forêts contre les incendies en Aquitaine) viennent d'annoncer la tenue d'une conférence de presse, qui aura lieu ce lundi 23 janvier à Bordeaux. Les représentants des forestiers annoncent avoir rédigé « une stratégie de prévention des incen-

dies visant à la fois à renforcer le modèle existant mais aussi à le faire évoluer pour le rendre plus efficient ». Le plan est accompagné d'une projection financière sur les cinq ans. Un document qui aurait été remis aux services de l'État, au début du mois d'octobre. Les forestiers disent attendre une réponse pour avoir plus visibilité sur la saison prochaine et ainsi éviter que les catastrophes de 2022 ne se reproduisent ».

Durant les incendies, des témoignages recueillis par la presse avaient aussi mis en lumière le manque d'entretien de la forêt dans certaines zones géographiques touchées par les flammes. Dans les villages de Saumos et Sainte-Hélène, des lotissements n'avaient pu être sauvés que par l'engagement des pompiers qui avaient fait face.